

L'ONA JOINT L'UTILE À L'AGRÉABLE

Journée de détente au profit de 450 enfants

C'est sous le slogan : « Investir aujourd'hui, récolter demain » que l'Office nationale de l'assainissement (ONA) a organisé samedi dernier, au niveau de son siège, une journée de détente au profit de 450 enfants des travailleurs de la direction générale de l'ONA.

Tenue dans le cadre de la célébration de la journée mondiale de l'Enfant et celle de l'environnement qui coïncide avec le 1^{er} et le 5 juin de chaque année, cette manifestation vise selon, M^{me} Meriem Ouyahia, chef de cellule communication de l'ONA, à transmettre à ces enfants l'importance de la protection de l'environnement, dans un espace ludique.

Les organisateurs de cette journée qui ont tenté de joindre l'utile à l'agréable, ont prévu un riche programme d'animation. En effet, au cours de cet événement, les enfants ont assisté

à des jeux éducatifs autour de l'assainissement (puzzle géant, jeux de pêche, aimant).

En outre, des espaces de coloriage et de dessin ont été, également, aménagés pour permettre aux enfants de s'exprimer en toute liberté par des couleurs sur des sujets ayant trait à la nature et à l'environnement. Fiers du métier accompli par leurs parents, les enfants de travailleurs de l'Office national d'assainissement ont eu le droit, durant cette journée, à une animation avec clown et une pièce théâtrale autour de l'importance de la protection de l'environnement hydrique. Ont prit part à cette manifestation plusieurs artistes connus comme Abdelmadjid Meskoud, Hassan Dadi, Mourad Djaaffri, en vue de partager la joie avec ses enfants. L'ONA, a lancé, à cette occasion, la campagne « mascotte LUNA » ; une petite fille qui combat les

méchants voulant polluer les cours d'eaux et protège la ville des eaux usées. Le but de cette initiative consiste à faire découvrir aux enfants, à travers le territoire national, le monde caché de l'assainissement et de les sensibiliser à la préservation de l'environnement hydrique.

Il convient de rappeler que l'Office national de l'assainissement place la sensibilisation de la population à la préservation de l'environnement hydrique comme l'une de ses priorités. L'objectif est de convaincre l'opinion publique de la nécessité de lutter contre le gaspillage et la pollution de cette ressource vitale qu'est l'eau. A cet effet, de multiples actions de sensibilisation à l'attention du grand public et plus particulièrement des enfants sont lancées régulièrement. Il y a lieu de noter qu'une convention de soutien à des projets pédagogiques au profit

de des clubs verts de différents établissements scolaires relevant de plusieurs wilaya du pays a été signée entre les directions de l'environnement et de l'éducation. Cette action et cette nouvelle dimension pédagogique s'inscrivent pleinement dans le cadre de la formation d'une nouvelle génération sur les principes et les valeurs de protection de l'environnement et de l'ouverture de l'école sur la vie. Cette démarche vise à éduquer et à former les jeunes générations à l'écocitoyenneté, en les sensibilisant, dès leur plus jeune âge, aux éco-gestes et à la vie en commun, mais également à leur transmettre les connaissances et la culture qui leur permettront, tout au long de leur vie, en tant que citoyens, de comprendre, de décider et d'agir en fonction des enjeux du développement durable.

Kamélia H.

PROMENADE DES SABLETTES

Nouvelle destination des Algérois

Sur trois kilomètres, la promenade des Sablettes, en cours d'aménagement avec ses plages et piscines en plein air sur le littoral de la commune d'Hussein-Dey, est devenue la nouvelle destination des Algérois, à la recherche d'espaces de loisirs.

Sous la pression d'une population impatiente de fouler cette promenade loin du bruit du centre-ville, la wilaya a décidé d'ouvrir une partie du projet aux visiteurs durant les week-ends avant de l'inaugurer officiellement à l'ouverture de la saison estivale en juin 2014.

Des milliers de personnes, avec une présence remarquable de familles d'Alger, de Blida, de Boutra et de Boumerdès, s'y rendent en fin de semaine pour profiter notamment de la plage le Piquet blanc, créée dans la foulée des travaux d'aménagement du site.

Le littoral d'Hussein-Dey a dû subir quelques dégradations à cause de cette ruée inattendue. Les nombreux espaces gazonnés de la promenade ont été utilisés par les visiteurs comme aires de jeux et de repos au point de faire disparaître le gazon qui y a été planté avec grand soin, laissant la place à des nuages de poussière à chaque brise marine. «Le projet de la promenade des Sablettes est conçu pour accueillir 60.000 visiteurs par jour. Depuis l'ouverture partielle en 2014, on a enregistré jusqu'à 20.000 visiteurs durant les week-ends», affirme le directeur de wilaya des travaux public, Abdenour Rabhi.

Pour lui, cette affluence est exceptionnelle dans la mesure où le site n'a pas encore révélé toutes ses potentialités, à cause des travaux qui sont toujours en cours de réalisation.

Lancé en décembre 2012 pour un délai de réalisation de 51 mois, ce gigantesque chantier de travaux publics pour lequel une enveloppe de 19,2 milliards de dinars a été dégagée, est un des rares projets qui ne souffre pas



de grands retards pour sa réception.

La promenade est en effet réalisée à 55%, les entreprises de réalisation ayant consommé la moitié des délais contractuels de 51 mois (mars 2017), selon M. Rabhi qui a présenté le 1^{er} juin dernier la maquette du projet aux ministres des Ressources en eau et de l'Environnement, Abdelwahab Nouri et de la Culture, Azzedine Mihoubi, lors du lancement de la saison estivale 2015.

Cependant, la réalisation d'un théâtre en plein air pour enfants de 1.500 places juste à l'entrée publique du site, accuse un grand retard : lancé en mai 2014, le chantier a atteint 40% d'avancement actuellement alors qu'il

aurait dû être réceptionné en novembre dernier, car les délais étaient de six mois. Après l'ouverture partielle de 2014, la wilaya d'Alger a élargi, la semaine dernière, les espaces accessibles à la population aux Sablettes, en procédant à l'ouverture de la rive droite de l'embouchure d'Oued El Harrach avec ses différents équipements, notamment les trois piscines en plein air, payantes.

Inauguration d'une passerelle en juillet prochain

Mais, il faut partir de la rive droite pour rejoindre la rive gauche, en traversant oued El Harrach, qui continue d'indisposer les passants à cause de la

vue des déchets charriés par ses eaux polluées et des puanteurs qui infestent les lieux.

L'événement a été quand même salué par M. Nouri à la cérémonie d'ouverture de la saison estivale 2015, organisée sur la rive droite de l'oued. «Je suis très fier de participer à cette cérémonie d'autant qu'elle se tient dans un endroit qui faisait autrefois la honte des habitants de la capitale. Grâce aux efforts de l'Etat, ce site constituera un nouvel acquis pour Alger, après la fin des travaux d'aménagement», a-t-il dit.

Par rapport à ce qui a été prévu dans le projet, les espaces livrés aux estivants, aussi importants soient-ils,

ne représentent que la partie visible de l'iceberg. La promenade des Sablettes va certainement connaître un surcroît d'affluence dans les jours à venir avec la mise en service d'une passerelle et d'un tronçon de la ligne maritime ouverte en 2014.

Réalisée à 95%, la passerelle qui permet de relier le site au parking jouxtant la gare routière du Carroubier, sera inaugurée dans un mois (en juillet), selon le directeur de wilaya des travaux publics. Cela dit, les travaux d'une deuxième passerelle qui sera installée à hauteur de la station de taxis du Carroubier, n'ont pas encore été entamés, a-t-on constaté.

A la même date, la direction de wilaya des transports envisage de prolonger la ligne maritime reliant le port d'El Djamila (Ain Benian) au port d'Alger vers le site des Sablettes où les quais d'accostage seraient opérationnels.

Mais la fréquentation du site souffre de l'absence totale de signalisation routière sur l'avenue de l'ALN où aucune plaque n'a été posée à l'intention des automobilistes.

Pour le moment, le site n'est accessible qu'en voiture à partir de l'autoroute de l'Est (avenue de l'ALN).

A l'entrée du site, au niveau du parking des Sablettes, les automobilistes, qui ratent l'entrée effectuent des manœuvres qui donnent froid dans le dos : ceux qui ratent l'accès s'immobilisent en pleine autoroute, provoquant un concert de klaxons et un embouteillage en cherchant vainement un éventuel raccourci, tandis que ceux qui en sortent tentent de rejoindre l'avenue de l'ALN en circulant à contresens.

Abdelouahab Nouri au Tadjikistan

Le ministre des Ressources en eau et de l'Environnement, Abdelouahab Nouri participera du 09 au 11 Juin 2015 à Douchanbé au Tadjikistan aux travaux de la Conférence internationale de Haut niveau relative à la mise en œuvre de la décennie internationale d'action « l'eau, source de vie » 2005-2015. Nouri, fera part des efforts engagés par l'Algérie pour l'atteinte des objectifs du millénaire pour le développement ainsi que des grandes infrastructures réalisées durant cette dernière décennie aussi bien en matière de mobilisation des ressources en eau et de transfert que de stations de dessalement ou d'épuration. Ce qui permet à l'Algérie d'afficher aujourd'hui des taux de raccordement à l'eau potable de 98% et au réseau d'assainissement de 90%. La décennie « L'eau, source de vie » visait à encourager les efforts des pays pour assurer le respect des engagements internationaux pris sur les questions relatives à l'eau.

Hydraulique

SKIKDA

Début de la 1^{re} édition du Festival des barrages

La Direction de la jeunesse et des sports de la wilaya de Skikda a organisé, samedi 6 juin au niveau du barrage de Zit-Emba, dans la commune de Bekkouche-Lakhdar, les jeux sportifs de wilaya des barrages, la première du nom à l'échelle de Skikda et la troisième à l'échelle nationale, après ceux de Mila et de Tipasa. Une véritable fiesta est le qualificatif que l'on attribue au festival, cadre d'échanges entre sportifs des disciplines maritimes et subaquatiques et tremplin inespéré pour promouvoir «la destination barrage», ingrédient à même d'essorer le tourisme vert dans cette commune frontalière avec la wilaya de Guelma et carrefour entre celle-ci, Skikda et Annaba.

La manifestation a vu la participation de 16 clubs représentés par 340 athlètes dans les disciplines suivantes : la voile, la natation, le canoë-kayak et le cyclisme, la randonnée pédestre. La dernière citée est celle qui a enregistré le plus grand nombre d'adhérents, 120 adeptes soit plus du tiers du nombre global, qui ont sillonné le pourtour du barrage.

Le club des Mouettes, présidé par Bourema Lyes, a été présent notamment dans le Bic techno voile, avec 14 athlètes, dont

Khencoul Rida et Boudroma Rami, retenu en équipe nationale de voile pour les moins de 15 ans. Taza Lyes, l'un des membres les plus actifs du club Fun-Gliss, a profité, quant à lui, de cette aubaine, pour promouvoir le matériel inhérent à la pratique de la voile, dans le cadre de sa société d'importation Nose Seals.

Tous les participants sont les ambassadeurs de clubs affiliés à des Ligues de Skikda, sauf Rhummel Underwater Club, un club constantinois qui a une antenne dans la commune de



Photo : DR

Kerkera, plage de Ain-Zouit, et une autre, en perspective, dans la commune de Oued-Zhor. Selon les informations communiquées par le représentant du club à Skikda, Yazid Boulahbel, une centaine d'adhérents s'y sont déjà inscrits. Le Club forme dans la plongée sous-marine, la chasse sous-marine, la nage

avec palme, la planche à voile et la spéléologie. Au cours de cette journée, trois de ces athlètes, Tafer Amine, Zoughailech Malik et Mahdi Aïdouni, se sont emparés avec brio des trois places du podium, lors de la traversée en largeur du barrage sur 1.2 kilomètre, correspondant au trajet aller-retour. La traversée avait un

aspect amical et non vraiment compétitif, il n'en demeure pas moins que ce sont des nageurs venus d'une ville de l'intérieur qui ont battu ceux d'une région côtière ! A méditer.

Les familles venues en nombre important se sont régalées, quant à elles, avec les tournées à bord du voilier du club Fun-Gliss, humant l'air frais de l'eau douce. Les randonnées maritimes se sont déroulées jusqu'à 17h30, donnant aux enfants de Bekkouche-Lakhdar l'exclusivité d'en bénéficier. Cette action s'inscrit d'ailleurs dans l'un des trois objectifs—outre ceux de régulateur d'écoulement et de l'irrigation et du renforcement de l'alimentation en eau potable des régions à savoir contribuer, comme déjà rapporté, à l'épanouissement du tourisme vert.

Un barrage de loisirs et de jeunesse, d'une capacité de 120 millions de mètres cubes où 160 millions de mètres cubes sont en PHE, plus haute eau.

Zaid Zoheir

Réhabilitation du réseau AEP

L ALGÉRIENNE des eaux (ADE) de la wilaya a lancé dernièrement des travaux dans toutes les communes pour renforcer l'approvisionnement en eau potable. Cette décision intervient au moment où la station de dessalement de l'eau de mer de Maïnis est prête pour alimenter la population de 32 des 35 communes de la wilaya en eau potable. Les trois communes restantes, à savoir Oued Goucine, Beni-Haoua et Breira seront alimentées à partir d'une mini SDME d'une capacité de production de 5000 mètres cubes/jour. Actuellement l'alimentation en eau potable de ces trois communes se fait à partir de forages, dont le débit s'avère insuffisant. Pour remédier définitivement au manque d'eau, le ministère des Ressources en eau a opté pour le transfert des eaux à partir de la wilaya voisine de Tipaza. En plus de la station de dessalement, il est prévu le raccordement de la commune au réseau de distribution du nouveau barrage de Kef Eddir. Il faut également signaler que pour recevoir un fort débit de la station de dessalement d'eau de mer, il faut que le réseau AEP soit rénové afin d'éviter toute perturbation dans la distribution d'eau potable. Certains réseaux de la ville datent des années 1980, ce qui provoque d'innombrables fuites que tout un chacun peut observer et qui causent de véritables casse-tête aux équipes d'intervention de l'ADE. Une fois la SDEM mise en service, les vieilles conduites auraient éclaté en raison de la forte pression. Selon la direction de l'ADE, il est impossible d'effectuer des lâchers importants si l'on ne procède pas à la rénovation de tout le réseau AEP. L'opération de renouvellement du réseau doit être achevée avant la mise en service de la station de dessalement prévue officiellement cet été.

A. A.